

Pole Proximité et Cohésion Sociale
Direction de la Citoyenneté et de la Relation
Usagers
Service Proximité et Vie Citoyenne
Contact : Jérôme Soudan
Tel : 02/97/02/21/23
Mail : monquartier@mairie-orient.fr

Lorient, le 05 juin 2023

Compte-rendu Conseil Citoyen de Quartier de Keroman – Nouvelle-Ville – Merville

Réunion du 31 mai 2023 – 18h30 au centre social du Polygone

Présents :

M. BOUGUENNEC Claude ; MME GODARD Dominique ; M. JACQ Johann ; MME JAMBOU Rosine ; M. JEGO Alain ; MME LANCELOT Marie-Yvonne ; M. LE DILY Christophe ; MME LHEOTE Laetitia ; M. LIDURIN Claude ; MME PERRONO Denise ; M. TURPIN Jean-Paul.

Madame BESNARD Cécile, adjointe déléguée à la Vie des Quartiers et à la Démocratie Participative.

MME PAVIC Maëlle et M SOUDAN Jérôme, du service Proximité et Vie Citoyenne.

Excusés :

M. BOURGET Pascal ; MME CADIC Danielle ; M. CHEVRIER Mickael ; M. GSELL Philippe ; M. MARTIN Éric ; M. MAZADE Jean ; MME RIOU Nelly ; MME TESSIER ARANDA Jacqueline ;

Ordre du jour :

Le café débat devient la soirée « j'aime mon quartier, j'agis pour mon quartier :

Six réunions ont déjà eu lieu pour construire cette action dont les objectifs sont :

- Faire connaître le Conseil Citoyen de Quartier et ses membres.
- Créer des temps d'échanges et de discussions sur différents sujets.

Après avoir voulu traiter le sujet : « Comment mieux maîtriser l'information, la communication ? », les échanges avec Benoit Boissière ont amené une modification du thème principal. Celui-ci devient : « la place du citoyen dans le quartier ; c'est quoi être engagé dans la société aujourd'hui ? ».

Son titre : « j'aime mon quartier, j'agis pour mon quartier ».

M Jego précise que tous les membres sont conviés à l'évènement positionné le jeudi 28 septembre. Le bon déroulé de la soirée ne pourra se faire qu'en présence d'un maximum de conseillers.

Le lieu sera défini fin août : la colloc d'en face ; l'école de Merville ?

Toujours pour préparer cette soirée, il est proposé aux conseillers d'avoir une définition commune de ce qu'est un Conseil Citoyen de Quartier :

- « *Lieu d'échanges et de réflexions qui permet d'établir les problèmes qu'il y a dans les quartiers* ».
- « *Nous sommes des habitants du quartier à avoir répondu à l'appel de la municipalité mais pas des élus. Il y a également des membres associatifs. Nous sommes des portes voies des habitants. On organise des réunions, des groupes de travail. Les habitants peuvent s'approprier ce CCQ, échanger avec le CCQ* ».
- « *Être à l'écoute des citoyens* ».
- « *A pour rôle d'amener les habitants à s'exprimer pour faire remonter* ».

- « C'est s'engager à être un relais entre les habitants et la municipalité pour un quartier, ou plutôt sous quartier ».
- « C'est un engagement à participer à la vie locale du quartier ».

La définition commune proposée est : « un Conseil Citoyen de Quartier est un regroupement d'habitants et de représentants associatifs ou professionnels. Ils se sont positionnés puis ont été tirés au sort pour être membre.

Ces conseillers ont fait le choix de prendre une part active dans la vie du quartier, du sous quartier. Ils échangent avec les habitants, pour remonter leur parole aux élus et aux services de la collectivité. Ils peuvent participer à différentes concertations organisées par la ville. Ils se sont engagés à participer à la vie locale du quartier ».

Deux prochaines réunions préparatoires sont prévues :

- Lundi 12 juin à 17h30 – Echanges sur l'animation, les contenus, les panneaux – Salle Galway de la Mairie en visio avec Benoit Boissière.
- Mercredi 30 août à 18h00 – Répartition de la diffusion de la communication entre membres du CCQ – Lieu à définir.

Le carnaval 2023 :

Après quatre années d'absence l'édition 2023 du carnaval de la ville de Lorient a été une réussite.

1800 carnavaliers et 4000 spectateurs étaient présents dans le centre-ville pour fêter ce retour jusqu'aux années 90. Evènement inter structures, il rassemble accueils périscolaires, centre sociaux, associations, écoles et il est intergénérationnel (enfants, adultes, anciens).

C'est un projet au service du « mieux vivre ensemble » qui fédère l'ensemble des habitants dans un esprit d'amusement et de convivialité.

Les nombreux temps de rencontre et d'échange en amont du jour J sont une richesse pour le territoire. Cette proximité participe à un lien social.

Le CCQ Keroman – Merville – Nouvelle-ville s'est saisi de l'évènement pour se faire connaître en customisant une rosalie et en défilant dans le cortège.

Vous pouvez retrouver la 30^{ème} édition en vidéo :

- Version YouTube : <https://youtu.be/WSH5Dd5bJcM>
- Version réseaux : <https://www.facebook.com/watch/?v=967491584671034>

Pour 2024, le thème des Jeux Olympiques est proposé. Pour rappel, l'appel aux idées sera lancé en septembre auprès des partenaires (centres sociaux, CCQ, écoles, associations, etc.), puis cinq thèmes globaux partiront à la votation citoyenne.

Les déambulations de 2023 :

- 17 janvier : déambulation dans le quartier de Kerolay. Peu de points ont été évoqués.
- 15 mars : déambulation dans le quartier de Dupuy de Lôme avec Monsieur le Maire. Av Jean Jaurès – Partage du trottoir ; Rue Bourke – Inondation de la rue ; Rue Le Brix – Stationnement ; Rue Bonsergent – Passage de la rue à sens unique ; Square Jules Verne – Mise en valeur du square ; Rue des peupliers et rue de Merville – Manque de visibilité ; Av Jaurès et rue de Kerlin – Demande de boîte à livres
- 18 avril : déambulation dans le quartier de La Base avec le directeur infrastructures et espaces publics de Lorient Agglomération. Une déambulation pédagogique, riche en partage d'informations sur les projets à venir.
Lorient Agglomération sait également qu'elle pourra solliciter dorénavant les Conseils Citoyens de Quartier pour des concertations.
- Mardi 06 juin à 17h00 devant les beaux-arts, déambulation sur la zone portuaire.

Le budget participatif :

Les premiers projets de l'édition 2022 voient le jour.

Edition 2023, 20 projets sont soumis au vote des citoyens du 22 mai au 11 juin.

La plénière et Mon Centre-Ville demain :

Retour sur la plénière et la richesse des échanges inter CCQ.

Mon Centre-Ville Demain va être mis en place, après une période de concertation continue (automne 2021 au printemps 2023). L'ensemble des parties prenantes : usagers, riverains, commerçants, acteurs associatifs et techniciens va être associée à plusieurs étapes du processus.

C'est donc un groupe composé de plusieurs membres des différents CCQ qui va se mettre en place.

Pour rappel, le calendrier prévisionnel est :

- 1ère étape dès juillet 2023 :
 - Expérimentation de la piétonnisation de l'axe Le Bourgo / Nayel et de la place Polig Montjarret.
 - Expérimentation du plan de circulation.
- 2ème étape en novembre 2023 :
 - Expérimentation de la piétonnisation de la rue de la Patrie, des passages du Blavet et de la Comédie, et de la contre-allée place Anatole Le Braz.
 - Mise en service du parking en enclos place Alsace Lorraine (120 places) et Tour des Portes (120 places).
 - Mise en place du stationnement à durée limitée dans l'hypercentre (1H30) et la zone Nord (3H00).
- 3ème étape début 2024 :
 - Mise en service du parking en enclos Arcades (140 places).
 - Aménagement de la place Polig Montjarret.
 - Aménagements cyclables rues de l'Enclos du Port et Jules Legrand.
- 4ème étape au printemps 2024 :
 - Mise en place du stationnement à durée limitée dans la zone Sud (3H00).
- 5ème étape à l'automne 2024 :
 - Mise en service des parkings en enclos Boulevard Joffre (120 places) et Gare Nord (150 places).
 - Mise en place du stationnement à durée limitée dans les zones Est et Ouest (3H00).

Mme Godard, M Turpin, M Lidurin et M Jego souhaitent intégrer le groupe de travail inter CCQ.

Les groupes de travail à venir :

Les membres des CCQ souhaiteraient travailler sur les actions suivantes :

- Déambulation culturelle graffiti. Premier objectif identifié, mieux appréhender son territoire.
<https://framadate.org/gqIKvnWx9bkbOA5L>
- Projection d'un film à thème. Premier objectif identifié, se faire connaître sur son territoire.
<https://framadate.org/fxihhFH2s4sxc9yL>
- Déambulation dans le quartier. Objectifs déjà identifiés, mieux appréhender son territoire, repérer des problématiques, se faire connaître par les habitants.
<https://framadate.org/NVhZS74SBO9hGW8i>

Les dates à venir :

- Pour des groupes de travail :
 - L'atelier de travail inter-CCQ dans le cadre du **nouveau projet social** aura lieu au sein de la Cité Allende, le jeudi 15 juin, à 18h30.
 - L'atelier de travail inter-CCQ dans le cadre de **Mon Centre-Ville Demain** aura lieu au sein de l'hôtel de ville (salle Wirral), le mardi 4 juillet, à 18h30.
- Pour le CCQ :
 - J'aime mon quartier, j'agis pour mon quartier le jeudi 28 septembre à 18h30.
 - Le prochain CCQ devrait avoir lieu le mardi 7 novembre à 18h30.